
Diseño y decoración

“Work, Live & Relax” se presentó en Estilo
Pilar 2023 como un espacio multiuso

La diseñadora de interiores Rosario Cadenas Madariaga (@chaiocadenas en Instagram)

diseñó “Work, Live & Relax” para Expo Estilo Pilar 2023. El evento se desarrolla en La Tartana,

Pilará, hasta el 5 de noviembre. Se trata de un espacio multiuso que se pensó como un ambiente de tra-

bajo relajado a partir de “una nueva manera de trabajar y relacionarnos, donde el trabajo se mezcla

con el disfrute, el relax y los amigos”, explicó la autora. Entrevista exclusiva con D&F Muebles.

Entrevista exclusiva

Mehring e IMA apuestan
visibilizar el mueble, en

medio de un año con
“muchos altibajos”

D&F Muebles se entrevistó telefónicamente con

Gustavo Mehring, quien es presidente del fabri-

cante de muebles Mehring y vicepresidente de

Instituto del Mueble Argentino (IMA). También

tiene activa participación de la cámara de fabri-

cantes de muebles de Esperanza, CIMAE. “El

mercado ha tenido muchos altibajos este año.

Hubo meses buenos y otros en los que se ame-

setaba la venta. No hubo un mercado estable y

continuo”, dijo el entrevistado. Balance de la

segunda Semana del Mueble.

- La idea es saber cómo está la situación para los
fabricantes del polo mueblero de Esperanza y alrede-
dores. A muchos fabricantes les había ido bien hasta
fines de diciembre y después se habían amesetado las
ventas. 

FAIMA recibió en sep-
tiembre a un candidato
presidencial -Juan
Schiaretti-, a un candida-
to a vicepresidente -
Agustín Rossi-, y a un enviado de Patricia
Bullrich para conocer las propuestas de estos
tres espacios políticos de cara a las eleccio-
nes presidenciales. Ver.: Pag. 2

El ministro de Economía y
candidato presidencial,
Sergio Massa, anunció que
desde el 9 de octubre rige un
incentivo exportador para
PyMEs. Lo hizo en una presentación realizada
en la sede de la Confederación Argentina de
ala Mediana Empresa (CAME).: Ver Pag.: 3Año XX VII Nº 186- Octubre 2023

Continua en Pag.: 4-5

Rosario Cadenas
Madariaga diseñó “Work,
Live & Relax” para Expo
Estilo Pilar 2023 y tuvo
como sponsor a Dellacasa,
fabricante de sillones y de
muebles.

A continuación, se pre-
senta el texto de la memo-
ria descriptiva que
Cadenas Madariaga redac-
tó en primera persona.

Memoria descriptiva
Presentamos un nuevo

concepto de oficina relaja-
da, con sectores para traba-
jar solo o en equipo. 

Es una nueva manera de
trabajar y relacionarnos,

Continua en Pag.:8-9

En l ínea. . . . !

Información actualizada día a día 

Informe de CAME

Las ventas minoristas de
muebles cayeron 1,2%

interanual en septiembre

Comercio electrónico

Venta online: muebles fue
el 2º rubro más vendido
en el primer semestre

Ver en Pag.: 10-11-16Ver en Pag.: 5

Silla “Gala” fue uno de los lanzamientos de Mehring en 2023.

Collage de espacios que se pueden visitar en Expo Estilo Pilar 2023 hasta el 5 de noviembre.

D&F Muebles
Diseño y  Fabr icac ión de Muebles
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Elecciones presidenciales

social que lo acompañe”.

Las medidas para el 
sector
Consultado por diversos

representantes de las 28
cámaras que conforman
FAIMA, Rossi se vio since-
ramente interesado en llevar
las dudas y consultas pun-
tuales que variaron desde las
trabas al comercio exterior y
los tipos de cambio, hasta la
capacitación de mano de
obra calificada para abaste-
cer la demanda de trabajo
técnico genuino en las
PyMEs madereras del inte-
rior.

Rossi dijo:
- “Hay que ordenar el

tema importaciones, para
poder convivir con la indus-
tria nacional, sin frenar y
promover su desarrollo.
Somos aliados de las
PyMEs y tratamos siempre
de corregir las distorsiones
que se puedan generar. Con
medidas que apuntan a sos-
tener el trabajo y promover
la producción PyME, como
por ejemplo el Programa

de ordenar la macro, pero
cuidando siempre los recur-
sos de nuestro país y su
gente. Hemos tenido que
aprender a administrar la
escasez este último tramo,
con una herencia pesada y
situaciones externas adver-
sas que esperamos se orde-
nen pronto;

- “Justamente, es merito-
rio nombrar con orgullo lo
importante que considera-
mos el ingreso reciente a los
BRICS, ya que con China e
India tenemos los lazos más
profundos en cuanto a nues-
tra producción agropecua-
ria, porque son el primer
destino. Lo mismo sucede
con la manufactura, que es
Brasil nuestro principal
socio, que recibe el 70% de
nuestra producción;

- “De hecho, creemos que
el Banco de los BRICS
puede ser una nueva forma
de financiamiento. Nuestra
mirada es siempre ser defen-
sores y aliados del desarro-
llo de la industria nacional,
siempre con una mirada

FAIMA escuchó propuestas de Rossi,
Schiaretti y de un enviado de Bullrich

FAIMA recibió en septiembre a un candidato presidencial -Juan Schiaretti-, a un candidato a vicepresi-

dente -Agustín Rossi-, y a un enviado de Patricia Bullrich para conocer las propuestas de estos tres

espacios políticos de cara a las elecciones presidenciales del 22 de octubre. Faltó escuchar a los repre-

sentantes de La Libertad Avanza y del Frente de Izquierda de Trabajadores. Comunicado de prensa

FAIMA.

de que el 2024 va a ser dife-
rente. Ya para junio vamos a
poder equilibrar la situa-
ción, porque tenemos recur-
sos y planes que nos augu-
ran esas mejoras. Estamos
camino a la balanza energé-
tica, gracias al gasoducto,
tanto en su situación actual,
como en los próximos
pasos, que ya contemplan la
segunda etapa y una gran
apertura hacia la exporta-
ción de gas a toda América
latina;

- “Es muy importante des-
tacar, asimismo, que vamos
a fortalecer las reservas, lle-
gando a mitad del año próxi-
mo a US$24.400 millones,
así como apuntamos a esta-
bilizar el tipo de cambio,
bajar la inflación y aumentar
el consumo interno.
Esperamos exportaciones
para 2027/2028 que llegarí-
an hasta los US$130.000
millones;

- “Nuestra filosofía de
gobierno es siempre de tra-
bajo y producción, tratando

Los integrantes de
FAIMA pusieron especial
foco en las necesidades pun-
tuales de la industria forestal
y las diversas cadenas pro-
ductivas de la madera:
mayor apertura al comercio
exterior, equilibrio en
importaciones, normas de
bosque nativo y de promo-
ción de las plantaciones
forestales (Ley 26.331 y Ley
25.080), promoción definiti-
va de la construcción con
madera como opción habita-
cional sustentable, capacita-
ción y un tipo de cambio
estable, entre las principales
preocupaciones.

El primero en compartir
sus propuestas con el sector
fue el actual jefe de
Gabinete de ministros de
Argentina, Agustín Rossi,
quien es además candidato a
vicepresidente por la Unión
por la Patria, espacio oficia-
lista que hoy tiene a Sergio
Massa como candidato A
presidente. 

Presentación de Rossi 
(UP)
Para comenzar con su pre-

sentación, Rossi detalló un
panorama del contexto
actual, en el que hizo fuerte
hincapié en que, en el
mundo, tanto como en el
ámbito local, han convergi-
do diversas crisis. 

Especialmente en
Argentina, la sequía restó
US$21.000 millones a las
arcas nacionales, lo cual ha
puesto al país en una situa-
ción única de debilidad por
la baja de reservas. Incluso,
se registraron 1.300 barcos
menos que salieron del río
Paraná.

Rossi afirmó:
- “Estamos convencidos

Crédito Argentino, que ya
tomaron más de 1.300
empresas o el subsidio de
tasas, entre otras”.

Puntualmente sobre la
construcción con madera, se
le consultó sobre el empujón
final necesario para lograr el
verdadero despegue de la
industria, teniendo en cuen-
ta el potencial inigualable
del país en este mercado,
señaló:

- “Estamos siempre abier-
tos a nuevos sistemas cons-
tructivos, habrá que estable-
cer un estudio de posibilida-
des, costos, tiempos y otras
variables y luego, con el
modelo concreto en mano,
avanzar en su desarrollo”. 

Rossi se comprometió a
llevarle esta propuesta al
ministro de Hábitat para su
evaluación y posible puesta
en marcha. “De hecho, este
mes cumplimos 36 meses
consecutivos de empleo asa-
lariado, sobre todo en los
sectores hotelería, gastrono-
mía y construcción, lo que
demuestra que es un sector
que consideramos motor del
desarrollo”.

Finalmente, sobre tema de
forestación se le explicó la
necesidad de una revisión de
la Ley de Bosques Nativos,
para poder ponerlos en valor
y actualizar la ley, que ya
cuenta con 15 años de anti-
güedad. Se destacó, además,
el gran rol que pueden tener
los bonos de carbono. Y,
sobre la ley 25.080, se pidió
puntualmente por la activa-
ción de su financiamiento y
su futura prorroga en 2029.

Representante de 
Bullrich (JxC)
El segundo expositor fue

el economista Gerardo
Alonso Schwarz, inrtegrante
del equipo de Fundación
Mediterránea, entidad que
lidera los proyectos econó-
micos del espacio de
Patricia Bullrich, candidata
a presidente por el espacio
político Juntos por el
Cambio. 

En su presentación,
Schwarz habló de un cam-
bio fundamentado en 3 ejes
principales: estabilización
macroeconómica, reforma
del sector público y funda-
mental, quitarle obstáculos
al sector privado para crecer
y desarrollarse. 

En ese contexto, se vienen
desarrollando talleres con
los principales actores y
referentes de las diferentes
industrias de Argentina
(vinos, ganadería, etc.) y el
sector forestal y foresto
industrial también estuvo
presente. 

Allí, entre 60 y 70 repre-
sentantes de la industria
(aserradores, plantaciones,
plantas de celulosa, energía,
etc.) de tamaños diversos y
provenientes de la
Mesopotamia, principal-
mente (la principal región

donde esta industria se desa-
rrolla hoy) se reunieron para
debatir las principales
demandas del sector y sus
posibles soluciones, dentro
de las políticas de este espa-
cio político.

El economista destaca,
como visión general, “gran-
des oportunidades de creci-
miento, especialmente nos
sorprendió mucho el sector
de construcción con madera.
Vale destacar también los
servicios ambientales de
esta industria y un promi-
nente futuro en cuanto a los
bonos de carbono”, comen-
tó.

Y agregó:
- “Si vamos a las realida-

des del sector vemos que
está muy atomizado y con
algunos intereses sectoriales
c o n t r a p u e s t o s .
Especialmente, en cuanto a
su institucionalidad – hoy
representada solamente por
una dirección nacional –
detectamos una muy baja
calidad informativa en cuan-
to a la materia prima a utili-
zar (madera), su ubicación,
tipo y calidad;

- “Vemos como punto de
partida un claro enfoque a
un sistema con base indus-
trial, con mayor apertura
económica. Sea cual sea el
próximo gobierno, hay muy
pocas balas de plata y eso
nos obliga a orientar y pen-
sar muy bien las prioridades.
Por eso, planificamos nues-
tra propuesta en torno a cier-
tos ejes principales: mejor
aprovechamiento del recur-
so forestal, reconversión
productiva de las empresas,
desarrollo de servicios,
orientación a la exportación,
RRHH calificados, disponi-
bilidad de materia prima,
todo en un contexto de gran
capacidad de sostenibilidad
y la ventaja competitiva que
tiene la madera en cuanto a
captación de carbono;

- “Las propuestas apuntan
a atraer inversiones que
motoricen más financia-
miento, una clara reconver-
sión industrial (aumento de
la escala de trabajo, erradi-
car al máximo la informali-
dad laboral, promover la
exportación, colaborar en la
reducción de los costos de
logística y transporte (ley de
cabotaje, consolidaciones de
puertos, bitrenes y ferroca-
rriles y soluciones de fletes
internos);

- “En cuanto a RRHH,
vemos que se van a necesitar
cada vez más recursos califi-
cados y por eso vamos a pro-
mover –además de una
reforma laboral– las forma-
ciones técnicas, de 2 o 3
años de duración, que pue-
dan preparar a los jóvenes
para un futuro de empleo
formal calificado. Estamos
hablando de redefinir el plan
integral con especial acento
en la industria, porque el
sector puede realmente mar-

Román Queiroz, presidente de FAIMA, y Agustín Rossi, candidato a vicepresidente de Unión por la Patria.
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Impuestos y percepciones

vas.
En su discurso, el minis-

tro también destacó la
medida ya vigente de blan-
queo laboral, ya que "en
los próximos dos años
cada empleo nuevo que se
genere no pagará cargas
sociales”.

“Y, además, permitirá en
caso de trabajadores infor-
males reconocerle hasta 70
meses de aporte jubilatorio
al trabajador sin sanción
penal ni tributaria", agre-

gó.
Por otra parte, confirmó

que "todo régimen de nue-
vas exportaciones que
ponga en marcha cada una
de las PyMEs estará eximi-
da del pago de impuestos
internos, porque es la
mejor forma de agregarle
competitividad a las expor-
taciones PyMEs".

Reforma tributaria
El ministro y candidato

también planteó una refor-
ma tributaria, en caso de
ser electo presidente:

- "El primer gran desafío
a recorrer desde el 10 de
diciembre es reformar el
sistema tributario en
Argentina, primero con
simplificación y segundo
con un acuerdo federal;

- "El mayor esfuerzo
tiene que estar puesto en
quienes más pueden, en las
actividades especulativas y
el menor esfuerzo tiene
que estar sobre aquellos
que generan trabajo, que
producen y sobre aquellos
con menor capacidad de
consumo";

- "Ésa tiene que ser una
de las primeras grandes
reformas de la Argentina,
acompañada del uso de la
moneda digital como
nuevo mecanismo de fun-
cionamiento de nuestra
economía", porque "más
de 40% de la economía
argentina funciona de
manera informal".

Rige desde octubre un incentivo
exportador para PyMEs

El ministro de Economía y candidato presidencial, Sergio Massa, anunció que desde el 9 de octubre

rige un incentivo exportador para PyMEs. Lo hizo en una presentación realizada en la sede de la

Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME).

car una gran diferencia en el
desarrollo de la economía
nacional”.

Por último, mencionó la
necesidad de “avanzar en un
norte de apertura económica
cuya búsqueda es conectar a
Argentina con el mundo a
través de una mayor presen-
cia de importación de bienes
finales y bienes de capital
sin subsidios de tasa de inte-
rés que generan ficciones
insustentables”, finalizó el
economista.

Schiaretti
Cerró la tarde y la jornada

el actual gobernador de
Córdoba y candidato a pre-
sidente en las próximas
elecciones, Juan Schiaretti. 

Educación, equilibrio y
superávit fiscal, profunda
política federal, un Banco
Central autónomo son algu-
nos de los ejes de su políti-
ca. Generación de dólares,
atacar los subsidios a los
servicios y a la evasión y
una transición a un tipo de
cambio administrado, como
existe en la región, también
son parte fundamental de la
propuesta. 

El candidato sostuvo:
- “La piedra basal para un

programa de estabilización
es administrar bien los
recursos. No podemos plan-
tear medidas fantasiosas ni
tampoco apoyar la emisión
descontrolada. Argentina es
un país con gran nivel de
complejidad, con lo cual no
podemos atarnos a otra
moneda, porque entraríamos
en otra crisis cíclica como
ya experimentamos.
Tampoco un sistema bimo-
netario que claramente nos
lleva a una hiperinflación;

- “Lo que necesitamos es
volver a la cultura de la pro-
ducción y del trabajo. Más
inversión, para más produc-
ción y más trabajo. Es una
ecuación sencilla;

Además, hizo hincapié en
la necesidad de fundar un
gobierno que realmente
tenga un espíritu federal,
con respeto por las diversas
economías regionales y con
capacidad de gestión y
apoyo a la internacionaliza-
ción productiva, con políti-
cas impositivas diferencia-
das, créditos y reformas
laborales.

Y finalizó: “No podemos
vivir en un país en el que es
más barato importar cosas
que producirlas porque no
tenemos un dólar acorde. Es
fundamental que podamos
establecer un tipo de cambio
competitivo, con el sector
privado de nuestro lado, no
del enemigo. Hay que vol-
ver a ser un país normal, tan
sencillo como eso”.

Fuente y foto: FAIMA.

El ministro de Economía
y candidato presidencial
por Unión por la Patria
(UxP), Sergio Massa, afir-
mó a principios de octubre,
durante una jornada orga-
nizada por la
Confederación Argentina
de la Mediana Empresa
(CAME), que desde el 9
habría de regir un incenti-
vo exportador para
PyMEs.

"Así como hemos incen-
tivado para la soja, desde
el lunes las exportaciones
pyme también tienen el
incentivo de ingreso de
Contado con Liquidación
de 25%, para poder garan-
tizar mayor volumen y

flujo de ingreso que acele-
re el proceso de exporta-

ciones argentino", detalló
el ministro al disertar esta
mañana en el Encuentro
Federal PyME de CAME.

El objetivo central,
explicó Massa, es "robus-
tecer nuestra acumulación
de reservas para fortalecer
nuestra moneda y fortale-
cer el crédito".

En ese marco, anticipó
que tras las elecciones el
país seguirá "en el camino
de tasa de interés negativa"
para inversiones producti-

Sergio Massa, ministro de Economía y candidato a presidente (UxP), participó en octubre de una jornada
organizada CAME.

AFIP dio alivio fiscal a 180.000 
PyMEs con planes de pago desde 
fines de 2021
Por medio de la Resolución 5431/2023 de AFIP,

180.000 PyMEs con facilidades de pago otorgadas
en noviembre de 2021 tendrán alivio en el monto de
sus cuotas mensuales, informó la Confederación
Argentina de la Mediana Empresa (CAME) por
medio de un comunicado.

CAME destacó el alivio fiscal para micro y peque-
ñas empresas anunciado el 12 de octubre por la
Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP)
mediante la Resolución General N° 5431.

La norma realiza modificaciones en la tasa Badlar
para mipymes que hayan adherido al plan de facili-
dades de pago que la AFIP otorgó en noviembre de
2021 en cumplimiento de la Ley 27.653 de “Alivio
fiscal para fortalecer la salida económica y social de
la pandemia generada por el COVID-19”.

En ese entonces, a través de la Resolución General
N° 5101, se dispuso que aquellas mipymes que
hubieran adherido a dicho plan abonaran desde abril
de 2022 hasta marzo de 2023 una tasa fija del 1,5%
mensual. 

A partir de la cuota 13, el 16 de abril de este año,
se comenzó a aplicar la tasa Badlar, que es la que se
usa entre los bancos. 

Esta situación generó que a casi 180.000 empresas
se les haya triplicado el valor de la cuota y de la
deuda, debido a que la tasa Badlar en ese momento
estaba alrededor del 78% anual.

A partir de la nueva resolución de AFIP se poster-
gará hasta abril de 2024 la actualización que debía
realizarse el 16 de octubre próximo y que implicaría
un incremento de las cuotas de alrededor del 40%.

La actual tasa Badlar ronda el 118% anual.
Por ende, por el próximo semestre se continuará

con la tasa Badlar de alrededor del 78% anual. 
A su vez, se estableció que a partir de abril de

2024 el ajuste en el valor de las cuotas será anual y
no semestral. 

En un contexto de caída del consumo y de falta de
liquidez, CAME apoya esta decisión de AFIP que
beneficiará a todas las pymes que hayan adherido al
plan de facilidades de pago definido por la ley apro-
bada durante la pandemia y que suman 155.888
microempresas y 21.501 pequeñas empresas.
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Entrevista exclusiva

Y las ventas on line tam-
bién se dan por el tipo denen sus propios locales- y

la venta de manera presen-
cial a través de mueblerías.
Muchas personas de regio-
nes cercanas vienen a com-
prar a Esperanza. Y está el
mercado mayorista que
abastece a los muebleros y
a las casas de decoración.

Incluso, lo notificaron pro-
veedores que prácticamen-
te no venden insumos
importados. Dicen que no
están vendiendo por la
“ i n c e r t i d u m b r e ” .
Lamentablemente, esta-
mos pasando por esa situa-
ción en estos días.

- ¿A qué porcentaje de
capacidad instalada están
trabajando? ¿Cuentan con
órdenes de pedido a cuán-
tos días?

- La mayoría tiene, míni-
mamente, trabajo para los
siguientes 30 o 40 días. Lo
que, a veces, resulta difícil
manejar son los precios y
los pagos. Porque hoy,
lamentablemente, nos
tenemos que manejar con
pagos anticipados, pero
eso te sirve de poco si no
podés comprar los insu-
mos necesarios para pro-
ducir. Las PyMEs no esta-
mos en condiciones de
cerrar las puertas y ver qué
pasa, porque los costos
fijos son altísimos y tene-
mos que seguir la rueda de
trabajo.

Sistema de 
comercialización
- Te consulto respecto

del sistema de comerciali-
zación. FAIMA ha avanza-
do en la venta on line a
través de la plataforma del
Banco Nación (Tienda
BNA). Por un lado te con-
sulto sobre los resultados
de esta iniciativa. ¿En
Esperanza siguen comer-
cializando a través de los
distribuidores?

- Acá la mayoría sigue
con la venta tradicional, ya
que hay dos canales
comerciales bastante mar-
cados en este polo produc-
tivo. Está la venta al públi-
co -hay fabricantes que tie-

ducto?
- Nosotros decidimos no

participar de la feria este
año. Sí hemos lanzado dos
modelos nuevos de sillas
que tuvieron buenos resul-
tados. Nosotros seguimos
con la venta mayorista. No
tenemos venta al público.
Hemos visto que en todo el
país se repetía la situación
de que bajaban las ventas
en algunos meses o subían
en otros. Se ha notado
mucho este año que baja-
ron las ventas cuando ha
aumentado el dólar “blue”.

Incorporación 
de diseño
- En algún momento el

polo de Esperanza y alre-
dedores apuntó estratégi-
camente a incorporar dise-
ño. Y una segunda etapa
sería llegar al público en
general, algo a lo que
apuntan eventos como la
Semana del Mueble. 

- Desde IMA el objetivo
es ése. Es un trabajo de

producto. Acá pueden ser
que haya productos perso-
nalizados, diferenciados
para cada consumidor, que
puede ser que la venta on
line no se adapte tanto a
esta circunstancia. Yo diría
que en Esperanza el 90 por
ciento de las ventas son en
forma presencial.

- La distribución de pro-
ductos a mueblerías tam-
bién tiene un costo de fle-
tes, ¿no?

- Claro. Otro problema
que tenemos, si uno quiere
vender on line, es el tema
de la distribución. Es difí-
cil llegar a ciudades que no
sean capitales de provin-
cias, porque no tenemos el
transporte adecuado desde
Esperanza. Hay que hacer
los despachos desde Santa
Fe capital, desde Rosario o
desde Buenos Aires para
llegar a localidades más
chicas del interior.

- ¿Han participado este
año de Presentes? ¿Han
lanzado algún nuevo pro-

Mehring e IMA apuestan visibilizar el mueble,
en medio de un año con “muchos altibajos”

De Pag.1

- Este año ha tenido
muchas complejidades. El
mueble producido en nues-
tra zona tiene bastantes
componentes de maderas
macizas y tiene una cali-
dad que apunta a sectores
medios y medio-altos. El
mercado ha tenido muchos
altibajos este año. Hubo
meses buenos y otros en
los que se amesetaba la
venta. No hubo un merca-
do estable y continuo.

- Tenemos la imagen de
que el polo mueblero de
Esperanza trabajaba
mucho para hotelería y la
zona norte del país. ¿Es
así?

- Sí, hay empresas que
son proveedoras de hotele-
ría y contract, pero tam-
bién muchos tenemos lle-
gada al mueblero, a casas
de decoración y la verdad
es que esta región abarca
clientes de una amplia
zona geográfica, no sólo en
el norte.

- ¿Hubo reducción de
horas de trabajo o despi-
dos en alguna fábrica o se
pudo mantener el ritmo de
producción?

- No, por suerte en gene-
ral se mantuvo la planta de
empleados. Por convenci-
miento propio y por lo que
dicen los colegas, el recur-
so humano es lo más difícil
de conseguir. Por eso las
empresas tratan de soste-
ner su plantel hasta último
momento. En ese aspecto
no hubo cambios. Sí se vio
una merma marcada en
ciertos segmentos del mer-
cado, pero sin llegar a sus-
pensión de personal.

Componentes 
importados
- ¿Cuál fue y cuál es la

situación de algunos com-
ponentes importados,
como lacas o herrajes, o
de la provisión de insumos
en general? 

- Hubo muchos altibajos.
Hubo problemas en la pro-
visión de algunos insumos,
como adhesivos, herrajes o
placas enchapadas.
Inclusive, la semana pasa-
da (por la semana del 9 al
13 de octubre) y ésta los
proveedores estuvieron
cerrados y no venden nin-
gún tipo de insumo (NdR:
fue la semana en la que el
dólar ilegal se disparó
hasta $1.000). Todos están
a la expectativa de lo que
pase con las elecciones y
de lo que pase con el dólar.

Balance de la segunda Semana del Mueble que organizó IMA
La segunda Semana del Mueble se realizó del 18 al 24 de septiembre, organizada por el Instituto del Mueble

Argentino (IMA). Hubo ofertas, descuentos y promociones en más de 600 comercios adheridos.
D&F Muebles consultó a Mehring a propósito del evento.
- ¿Cómo les fue en la segunda Semana del Mueble?
- Fue un evento muy importante para el sector, más allá de las ventas generadas, que tiene que ver con el con-

sumidor final. Desde IMA tenemos como objetivo no solamente aumentar las ventas en esa semana, sino tener
más visibilidad del mercado del mueble. Que el mueble se empiece a apreciar como un bien jerarquizado. Y tam-
bién empezar a generar marcas de muebles Argentina, que es una de las debilidades que tenemos en el mercado
nacional del mueble. Tener marcas va a ayudar a los productores a posicionarse y a que el público sepa distinguir
un mueble bueno, de calidad, que justifique el precio. Las marcas generan confianza y puede estimular a la gente
a tomar la decisión de renovarse y de estar a la moda con sus muebles.

Datos de 2º Semana del Mueble
La segunda Semana del Mueble fue organizada por el Instituto del Mueble Argentino (IMA), con el apoyo de

la Federación Argentina de la Industria Maderera y Afines (FAIMA).
Hubo más de 600 comercios adheridos de todo el país en esta iniciativa que se ofrece como una oportunidad

para renovar espacios, con ofertas, descuentos, promociones y combos.
El evento tiene como objetivo promover, visibilizar y revalorizar el mueble de manufactura nacional.
La misión es contribuir en la capacitación, generación de valor e innovación en toda la cadena productiva y

comercial del mueble, promoviendo la sinergia entre las partes y así revalorizar el mueble argentino. 
Además, para potenciar las ventas y facilitar los procesos, esta actividad cuenta con el respaldo de las platafor-

mas Mercado Libre y Tienda BNA (Banco Nación).

Hubo descuentos de hasta el 50%, cuotas sin interés y combos de productos. 
Las promociones estuvieron disponibles en todas las tiendas físicas de los más de 600 comercios adheridos al

Instituto del Mueble Argentino (IMA), que se pueden localizar en este enlace
https://semanadelmueble.com.ar/tiendas-de-muebles/

Participaron firmas como Delos, Selema, Muebles Orlandi, Industrias Duers, La Esperanza, Springwall,
Muebles Tiempo, Mehring, Karu, Ferrari, Genoud Muebles, Armonía, Papel Madera Desing, Hause Möbel, entre
otras marcas y fabricantes.

Por otro lado, IMA trabajando con INTI para desarrollar un sello para muebles de origen nacional, el cual per-
mita identificarlos y diferenciarlos de los importados.

Las fábricas de muebles que deseen acceder a esta distinción serán evaluadas en distintos ítems, como procesos
de producción, calidad de las materias primas, calibración de los equipos, periodicidad y profundidad de las capa-
citaciones al personal, entre otros.

Asimismo, el IMA trabaja en el desarrollo de un Observatorio Estadístico Consolidado, que permita analizar,
evaluar y dar seguimiento de variables estratégicas del sector para lograr un diagnóstico específico de la situación
de la industria y mercado de muebles. 

Contacto: info@institutodelmuebleargentino.com.ar

Mesa “Tiffany” es uno de los productos destacados de Mehring.

Silla “Cocó” fue el otro lanza-
miento de la empresa este año,
con “buenos resultados”.
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Comercio electrónico

Venta online: muebles fue el 2º rubro
más vendido en el primer semestre

Alimentos y Bebidas ocuparon el primer lugar en las preferencia de comercio electrónico en el primer

semestre, según informó la Cámara Argentina de Comercio Electrónico (CACE) a

ArgentinaForestal.com 
CACE compartió los

resultados de su estudio
Mid Term 2023, en el
marco de la 17° edición del
eCommerce Day
Argentina, publicado en
agosto.

Esta entidad que analiza
el comercio electrónico
indicó que durante los pri-
meros seis meses del año,
el primer lugar de ventas
online lo ocuparon
Alimentos y Bebidas,
seguido de productos del
Hogar, Muebles y Jardín,
Herramientas y
Construcción, Cuidado
Personal y Línea Blanca.

“El comercio electrónico
facturó más de 2 billones
de pesos en la primer mitad
del año”, indicaron desde
CACE.

La Cámara Argentina de
Comercio Electrónico
(CACE) realizó la presen-
tación de los resultados de
las ventas online durante
los primeros seis meses del
año en el marco de la 17º
edición del eCommerce
Day Argentina.

Según los datos registra-
dos durante este período, la
industria de los negocios
digitales del país facturó
$2.459.030 millones de
pesos, lo que representa un
incremento del 125% res-
pecto del mismo período
pero del año anterior.

En lo que respecta a
números de ventas del pri-
mer semestre de 2023, el
estudio reveló que entre
enero y junio de 2023 se
vendieron 144,8 millones
de unidades a través de 102
millones de órdenes de
compra.

Esto representó un incre-
mento del 12% en compa-
ración con el mismo perío-
do del año anterior, demos-
trando que la industria digi-
tal continúa creciendo. Por
su parte, el ticket promedio
por orden se situó en
$24.103.

Nuevos compradores
Acerca de los nuevos

compradores, el estudio
arrojó que el 8% de los
argentinos ingresaron al
canal online por primera
vez en el primer semestre
del 2023.

Esa cifra significó un
crecimiento del 3% en
comparación con el mismo
período de 2022.

Entre los nuevos usuarios

Asimismo, 9 de cada 10
usuarios realizaron com-
pras online alguna vez,
tendencia que continúa
desde el estudio MID

2022. 
De estos com-
pradores, se
relevó que el
67% de ellos
tienen entre 18
y 49 años.
“Los usuarios
que deciden
realizar sus
compras a tra-
vés de canales
digitales cada
vez son más:

según el informe de Mid
Term, en el primer semes-
tre del 2023 representan un
15% de las ventas de las
compañías que fueron
parte de la muestra. Tal es
así que, 6 de cada 10 com-

predomina el rango etario
de entre 18 y 34 años y
personas provenientes de
las regiones del Norte,
tanto este como oeste. 

pañías considera que el
canal online creció por
encima o de forma igual
que el canal físico”, afirmó
Andrés Zaied, presidente
de la Cámara Argentina de
Comercio Electrónico.

Top 5 de categorías más
vendidas (por unidad)

1- Alimentos y Bebidas;
2- Hogar, Muebles y

Jardín;
3- Herramientas y

Construcción;
4- Cuidado Personal;
5- Línea Blanca.
Las primeras dos catego-

rías continúan liderando el
ranking al igual que el
informe MID pasado. 

Las variaciones se pro-
ducen desde el puesto tres,
que antes estaba ocupado
por Autos, Motos y
Accesorios para vehículos;
Cosmética y Belleza;
Higiene y Cuidado perso-
nal. 

Los usuarios de esta
manera demuestran una
fuerte inclinación hacia los

hormiga. Que no se logra
de un día para otro, pero
estamos convencidos de
que el camino es éste.
Seguir difundiendo los
muebles y también resaltar
los beneficios que tiene el
uso de la madera en nuestro
entorno. Mucha gente tiene
el mal concepto de que el
uso de la madera es sinóni-
mo de destrucción de bos-
ques o del ambiente. Y es
todo lo contrario. La huella
de carbono es neutra y el
uso de la madera como
material es mucho más
beneficioso en contraste
con otros componentes.

- Las redes sociales pue-
den jugar un rol muy
importante en este punto.
¿Desde IMA están traba-
jando en este canal de
comunicación para llegar
al público masivo?

- Sí, desde IMA y desde
FAIMA se está invirtiendo
tiempo y dinero en difusión
y en el trabajo con especia-
listas en redes. Es un cam-
bio que estamos generando
desde las cámaras.
Queremos que la gente esté
bien informada. Son todas
herramientas que ayudan a
toda la cadena de valor de
la madera en general.

- ¿Cómo se ve la situa-
ción a futuro desde la
empresa? ¿Qué planifica-
ción tienen, a pesar de la
incertidumbre actual?
¿Han hecho inversiones?

- Yo veo que en el sector
en general, muchos han
incorporado tecnología.
Nosotros en particular tene-
mos planeado para el año
que viene hacer inversiones
edilicias y en tecnología. Si
el mercado nos ayuda que-
remos seguir acompañando
el crecimiento de la empre-
sa, para no quedarnos ame-
setados.

- Muchos están apuntan-
do a inversiones en susten-
tabilidad. ¿Se nota eso en
el sector?

- Sí, eso se ve cada vez
más. Darle cada vez más
importancia a conceptos
como la economía circular,
aprovechar recursos, ser
más eficientes a la hora de
producir. Por ejemplo, la
economía circular utiliza
como materia prima des-
cartes que antes no se tení-
an en cuenta. El empresario
le da mucha importancia a
estas nuevas tendencias.
Diez años atrás era impen-
sado que un empresario
pensara temas como éste.

Fotos:
Gentileza Mehring.

Continua en Pag.: 15

Cada vez más usuarios deciden comprar a través de canales digitales:
representaron en el primer semestre del año un 15% de las ventas de
las compañías relevadas por el informe de CACE.
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en un comunicado. "Tal
como anunciamos en el
Día Nacional de la
Industria de la UIA, toma-
mos la decisión de liberar
el Sistema de
Importaciones de la
República Argentina
(SIRA) para garantizar el
empleo de nuestras PyMEs
y seguir exportando traba-
jo argentino al mundo",
destacó el propio Massa en
su cuenta de exTwitter.
Según precisó la cartera
económica, a partir de esta
medida 7.428 pymes reci-
birán aprobación de sus
SIRAs por un monto total
de 700 millones de dóla-
res. Estas SIRAs se com-
ponen de 475 millones de
dólares de bienes interme-
dios (insumos y bienes
para la producción), 175
millones de dólares de pie-
zas y accesorios (repues-
tos) y 68 millones de dóla-
res de bienes de consumo.
Desde que inició el sistema
SIRA, en octubre pasado,
21.671 pymes recibieron
aprobaciones por 6921,3
millones de dólares hasta
agosto pasado, a lo que
ahora se sumarán estos 700
millones de dólares libera-
dos. De ese total, un 39%
fue para la importación de
bienes intermedios, un

Economía liberó a 
inicios de septiembre 
importaciones para las 
PyMEs por US$ 700 
millones
Ministerio de Economía

liberó a principios de sep-
tiembre importaciones
para PyMEs por US$ 700
millones, tras el acuerdo
con el Fondo Monetario
Internacional alcanzado a
fines de agosto. El ministro
de Economía, Sergio
Massa, anunció que des-
comprimirá parte de las
urgencias de pago de
importaciones que tienen
las PyMEs industriales. De
esta manera, podrán abas-
tecerse desde el exterior de
bienes e insumos que nece-
sitan para mantener en fun-
cionamiento sus líneas de
producción. La medida
alcanzaría operaciones por
unos US$ 700 millones.
"En el marco de las medi-
das implementadas por el
ministro de Economía,
Sergio Massa, se imple-
mentó el proceso de apro-
bación del Sistema de
Importaciones de la
República Argentina
(SIRA) para las PYMES
que estaban pendientes
hasta el momento", infor-
mó el Palacio de Hacienda

COVID-19 y a la vuelta a
las compras en persona.

Sostenibilidad
También continuaron los

esfuerzos para reducir la
huella medioambiental y
disminuir el impacto cli-
mático.

Las iniciativas incluye-
ron la introducción de
alternativas de pegamento
de base biológica después
de una década de investi-
gación interna, que se
espera que reduzca el uso
de pegamento de origen
fósil en un 40% y la huella
climática del pegamento
en un 30% para el año fis-
cal 2030.

También lanzó el primer
mapa mundial de suminis-
tro de madera del sector,
que aumenta la transparen-
cia al mostrar públicamen-
te el origen de la madera
utilizada en los productos
de Ikea.

Otra iniciativa digna de
mención es la serie de pro-
ductos SILVERSIDA, que
representa un exitoso
ejemplo de cómo Ikea uti-
liza a gran escala los resi-
duos de la producción
cerámica para crear nuevas
vajillas.

Aproximadamente, el
65%, 70% de los produc-
tos SILVERSIDA se com-
ponen de residuos internos
de la fábrica.

El año fiscal 2023 marcó
el 80 aniversario de Ikea,
fundada por Ingvar
Kamprad en 1943. Para
celebrar este hito, Ikea
revisitó su "cofre del teso-
ro" para reimaginar los
diseños favoritos de los
clientes.

Productos icónicos fue-
ron reimaginados con
colores frescos y alegres,
nuevos materiales y las
últimas técnicas de pro-
ducción en una colección
llamada Nytillverkad.

Fuente: Notifix.

Este notable logro se ha
conseguido a pesar del reto
que supone la reducción de
las cantidades vendidas.

El ejercicio fiscal 23 se
caracterizó por un esfuerzo
concertado para hacer que
Ikea sea más asequible,
garantizando que un
amplio abanico de perso-
nas pueda seguir disfrutan-
do de la experiencia de
compra de Ikea en el pre-
sente y en el futuro. 

Inter Ikea Group tam-
bién intensificó su enfoque
en el diseño de productos
de alta calidad mediante la
mejora del desarrollo de
materiales y la optimiza-
ción de los procesos de
producción, todo ello con
el objetivo de ofrecer a los
clientes precios más bajos.

Jon Abrahamsson Ring,
CEO del Grupo Inter Ikea,
dijo: 

- "La mayor atención
prestada a la reducción de
los costes de material y
fabricación condujo a una
disminución de los precios
de venta al público de Ikea
a finales del año fiscal 23";

- “En tiempos de alta
inflación y desafíos econó-
micos para muchos, la
demanda de soluciones
asequibles para la decora-
ción del hogar sigue siendo
alta;

- “Ikea seguirá dando
prioridad a la asequibilidad
para el cliente, como siem-
pre ha hecho;

- “De cara al futuro,
nuestros principales objeti-
vos para Ikea son ser aún
más asequibles, accesibles
y sostenibles".

Mayor disponibilidad 
de productos
En el año fiscal 2023, la

disponibilidad de produc-
tos en las tiendas Ikea
mejoró, superando la esca-
sez de la cadena de sumi-
nistro global de años ante-
riores. 

Esto se logró gracias a

Impuestos y percepciones
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Mayor diseño

Rige desde octubre un
incentivo exportador

para PyMEs

una colaboración más
estrecha con los socios a lo
largo de toda la cadena de
suministro de Ikea para
hacer frente a las limitacio-
nes logísticas y mejorar la
gestión del inventario.

Ikea continuó su expan-
sión en el centro de las ciu-
dades, haciendo sus pro-
ductos más accesibles a los
clientes mediante el desa-
rrollo de formatos de tien-
da más pequeños situados
más cerca de donde la
gente vive y trabaja.

El año pasado se abrie-
ron más de 70 nuevos pun-
tos de venta de Ikea, la
mayoría de ellos pequeñas
tiendas y puntos de planifi-
cación y pedidos. 

Cabe destacar la apertu-
ra de una pequeña tienda
en el centro de
Copenhague, adaptada a
las necesidades locales y
diseñada para mejorar la
accesibilidad de los ciclis-
tas de la ciudad.

Se abrieron otras tiendas
pequeñas en Madrid,
Almería, Roma, Surabaya,
Bávaro, Cabo, San
Francisco y Toronto.

Además, en el ejercicio
23 se colocó la primera
piedra de la primera tienda
Ikea en Nueva Zelanda.

Además, sólo un mes
después de concluir el ejer-
cicio, Ikea entró en un
nuevo mercado en
Sudamérica con la apertura
de una tienda de 26.000
m2 en Colombia. 

En total, las tiendas Ikea
recibieron 860 millones de
visitantes en el ejercicio
23, frente a los 822 millo-
nes del ejercicio 22.

Las ventas en línea se
han estabilizado en el
23%, frente al 22% del
ejercicio 22, aunque los
visitantes en línea a los
canales de Ikea disminuye-
ron en el ejercicio 23 a
3.800 millones, debido en
gran parte a la relajación
de las restricciones de la

Mayor diseñoIkea realizó
ventas por €47.600 millones

en el año fiscal 2023, una
suba del 6,6%

Inter Ikea Group ha informado que las ventas totales al por menor de Ikea

en el año fiscal 2023 (FY23) alcanzaron EUR 47.600 millones, marcando un

aumento del 6,6% en comparación con el FY22. La compañía intensificó su

enfoque en el diseño de productos de alta calidad mediante la mejora del

desarrollo de materiales y la optimización de los procesos de producción.

Fuente: Notifix.

29% para la importación
de bienes de capital y un
13% para la importación
de piezas para bienes de
capital. Al contrario, solo
un 18% obedeció a la
importación de bienes de
consumo final. “Tomamos
la decisión de liberar, para
todas las PyMEs industria-
les de la Argentina, todas
las SIRAs que estaban
pendientes para garantizar
el empleo de nuestras
PyMEs y seguir exportan-
do trabajo argentino al
mundo", afirmó Massa.

En ese marco, Massa dio
a conocer la decisión de
liberar para las pymes
industriales todas las
"SIRA" pendientes, para
así "garantizar empleos y
dinamizar la actividad". 

La decisión se tomó a
partir de que agosto "fue el
mes de mayor acumula-
ción de reservas del Banco
Central" en 17 años y per-
mitirá darle mayor agilidad
al sistema de revisión de
importaciones, explicó el
ministro.

Fuentes: Infobae, El
Destape, Página/12 y
CAME.

Foto: Página/12.
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Análisis socio-estratégico

Megatendencias que tienen impacto global
y que se imponen durante muchos años

Por eso hay que ocuparse de ellas en una fase temprana, sostienen desde el Departamento de

Marketing de Hettich, fabricante alemán de herrajes. “Supervisamos y evaluamos constantemente las

megatendencias utilizando una amplia gama de herramientas y estudios de renombrados institutos de

investigación. Filtramos las conclusiones más importantes para nosotros y nuestros clientes, y las deba-

timos de forma proactiva”, afirmaron. Fuente: Hettich.

"Así podemos desarro-
llar nuestras propias estra-
tegias empresariales soste-
nibles, con mucho gusto
también juntos", dijo Ralf
Mueterthies, jefe de
Market Intelligence en
Hettich.

¿Por qué las megaten-
dencias nos incumben a
todos? 

Porque las megatenden-
cias transforman profunda-
mente el mundo. 

Surgen de una transfor-
mación social de base que
persiste durante un mínimo
de 25 años e influyen a
nivel macro en la evolu-
ción global de la sociedad
y la economía así como, a
nivel micro, en las más
diversas áreas vitales de
cada individuo. 

A nivel macro, tres
megatendencias determi-
nan la transformación con
extraordinaria intensidad:

globalización, digitaliza-
ción y nueva movilidad. 

Otras cuatro megaten-
dencias revisten especial
interés para Hettich, por-
que en el futuro transfor-
marán profundamente la
vida, el espacio doméstico
y el trabajo: personaliza-

ción, urbanización, socie-
dad de plata y evolución
del trabajo.

Sostenibilidad 

El principio de sosteni-
bilidad está cambiando las
reglas de la sociedad, la
cultura y la política mun-
diales. Reorienta funda-
mentalmente la acción
empresarial y todo el siste-
ma económico.

La catástrofe climática

no es una amenaza futura,
sino un problema presente.
Los veranos calurosos o
las inundaciones nos han
concienciado de que el

cambio climático es una
amenaza real. 

Ante las crecientes crisis
ecológicas, la comunidad
mundial se ve obligada a
repensar y actuar. 

La conciencia medioam-
biental hace tiempo que
dejó de ser un fenómeno
de estilo de vida elitista
para convertirse en una
corriente social mayorita-
ria en todo el mundo. 

Una cosa está clara: el

futuro de la humanidad
depende de que logremos
juntos desarrollar a tiempo
conceptos inteligentes de
sostenibilidad ecológica,
económica y social y
ponerlos en práctica de
forma consecuente.

Personalización 
Cómo, dónde y con

quién vivimos: todos estos
aspectos constituyen hoy
en día una cuestión de

decisión personal. El yo
está adquiriendo una
importancia cada vez
mayor y está modificando
permanentemente las exi-
gencias de la vida y la vida
doméstica. 

La sociedad se vuelve
más abierta y creativa, las
convenciones pierden
importancia. "Usar en
lugar de poseer" y "usar de
forma sostenible en lugar
de tirar" se están convir-
tiendo en el nuevo lema. 

Según la tendencia, el
deseo y el estado de
ánimo, los objetos pueden
utilizarse temporalmente
gracias a innovadores con-
ceptos de uso compartido. 

Estilos de vida que hasta
ahora se consideraban inu-
suales o audaces son adop-
tados por cada vez más
personas y se convierten
en una parte indiscutible
de la sociedad. 

Los efectos del cambio climático hacen que el concepto y las acciones sobre sostenibilidad se impongan
aceleradamente en el día tras día.

La sostenibilidad se incorpora cada vez con mayor fuerza a la cultura
empresarial.

La sociedad envejece de otra manera, se mantiene ágil e interesada:
se desarrolla una nueva actitud vital positiva con sus propias necesi-
dades.

La creatividad, la sed de conocimientos y la curiosidad ocupan el
primer plano. Nuevos ámbitos de tareas favorecen un entorno laboral
transformado y flexible.
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dicionamiento
o línea direc-
triz de parte de
algún patroci-
nador o prove-
edor?

- Mi sponsor
es Dellacasa,
que tienen
fábrica de
sillones y
muebles. 

Todos los
diseños tenían
que ser posi-
bles. Prácticos
de producir y
con un nivel de
acabado acor-
de a su fábrica.
Buen diseño a
un precio no
tan elevado.
Tomando eso
en cuenta nos
concentramos

bién para comer.
Todo el lugar tiene un

ambiente relajado, con
mucha madera, tanto en
piso como paredes y una
superficie total de 60
metros cuadrados.

Muebles de líneas cur-
vas, con lustres mate,
dejando ver los poros y las
vetas.

La paleta de colores ele-
gida tiene tonos de rosa,
pasando por los fucsias,
amarillos y varios tonos de
verdes, que arman el colo-
rido perfecto para este
espacio.

- ¿Qué dimensiones
tiene el espacio de trabajo
"relajado" que has diseña-

do?
- Mide 12 metros de

largo por 5 metros de
ancho. Tiene un sector
central tipo living de 6
metros por 5metros, un
sector de lectura en un cos-
tado y otro tipo
comedor/sala de reunio-
nes, ambos de 3 metros por
5 metros.

- ¿Has tenido algún con-

proyectos. Los
s i l l o n e s
amplios y
mullidos dan
el marco ideal
para relajarse
y compartir
por largas
horas.

En el sector
trabajo/come-
dor ubicamos
una gran mesa
a modo de
multi uso: fun-
ciona a la vez
como un gran
escritorio para
e x p l a y a r
muestras y
m a t e r i a l e s .
Sirve como
mesa de reu-
niones o tam-

donde el traba-
jo se mezcla
con el disfrute,
el relax y los
amigos.

Este ambien-
te cuenta con
tres sectores
independientes
pero conecta-
dos a la vez.
Hay lugar para
guardar, comer
y distenderse.

En un costa-
do hay un sec-
tor de lectura,
con dos gran-
des bibliotecas,
y sillones indi-
viduales para
momentos de
trabajo más
p e r s o n a l e s .
Que necesitan
un poco más de
quietud.

En el centro
del contenedor
hay un display
de varios sillones que invi-
tan a reunirse en equipo,
charlar distendidamente de

Diseño y decoración

“Work, Live & Relax” se presentó en Estilo
Pilar 2023 como un espacio multiuso

De pag.: 1

“La paleta de colores elegida tiene tonos de rosa, pasando por los fuc-
sias, amarillos y varios tonos de verdes, que arman el colorido perfec-
to para este espacio”, explicó la diseñadora en la memoria descriptiva
del espacio.

Al menos 14 personas pueden sentarse cómodamente en el sector liv-
ing, usando sillones y taburetes de forma piramidal.

Cadenas Madariaga tuvo como
sponsor a Dellacasa, fabricante
de sillones y de muebles.

Los muebles son
de líneas curvas,
con lustres mate
que dejan ver los
poros y las vetas
de la madera.



Octubre 2022 Página 9

en líneas puras, acentos en
el color de los tapizados y
superficies laqueadas de

brillo mate.
- ¿Cuántas personas

pueden ocupar los sillones

dispuestos
en el espa-
cio?
- Al menos
14 personas
pueden sen-
tarse cómo-
das en el
s e c t o r
l i v i n g ,
u s a n d o
sillones y
taburetes de
forma pira-
midal y de
d i s t i n t o s
colores que
se pueden
t r a s l a d a r
según se
necesiten. 
El sector de
lectura es
un espacio
más de tra-
bajo indivi-
dual. Por
eso pusi-
mos dos
sillones con
apoya pies
para estar
bien rela-

jando. El uso del color es
súper vital para este espa-
cio, donde conviven en
armonía los rosas con ver-
des, naranjas, mostaza,
amarillo y rojos. Todo lo
que se ve en el espacio se
pensó especialmente para
este lugar.

Expo Estilo Pilar 2023 
se desarrolla del 12 de 
octubre al 5 de 
noviembre en Pilará
Expo Estilo Pilar 2023

se realiza del 12 de octubre
al 5 de noviembre en
Pilará, proyecto urbanísti-
co localizado en ese muni-
cipio bonaerense, informa-
ron fuentes de la organiza-
ción. 

La muestra se realiza en
el exclusivo entorno de
Pilará, ubicado en el kiló-
metro 56,5 de la
Panamericana. 

Estilo Pilar es una expo-
sición destacada de diseño,
arte y paisajismo de
Argentina y en la edición
2023 regresa con el leit

motiv RAÍCES.

En esta renovada edición
de Estilo Pilar, los límites
entre la ciudad y el campo
se desvanecen, fusionando
las características de
ambos entornos. 

Bajo el lema "RAICES",
el visitante se sumergirá en
un escenario donde con-
vergen la belleza de la vida
orgánica y la excelencia
del diseño y confort
modernos. 

Inspirada en las raíces
autóctonas la muestra des-
pertará nuevas sensacio-
nes, ofreciendo una expe-
riencia ecléctica y transfor-
madora para todos aque-
llos que decidan explorar-
la. 

De jueves a domingo los
visitantes podrán disfrutar
de más de 100 espacios
dedicados al diseño,
workshops, un amplio sec-
tor de compras, una varia-
da oferta gastronómica y
una serie de atracciones
especiales. 

Perfil de la diseñadora Cadenas 
Madariaga
Rosario Cadenas Madariaga es diseñadora de inte-

riores recibida en la Asociación Biblioteca de
Mujeres y se presentó en primera persona.

Realicé cursos de Diseño en el Parsons School of
Design y en FIT, Nueva York, Estados Unidos. 

Con más de 25 años de experiencia en el diseño de
interiores con un Estudio de Decoración que se dedi-
ca a la refacción de casas, departamentos, hoteles y
oficinas.

Adoro transformar los espacios y realizar proyec-
tos individuales para cada cliente respetando su indi-
vidualidad más allá de las modas del momento.

La relación con los clientes es mi bien más precia-
do, y es por eso que algunos me siguen desde mis
comienzos y hoy los sigo acompañando en distintas
etapas para sus refacciones o mudanzas.

He realizado obras a lo largo de todo el país
(Buenos Aires, Chaco, Corrientes y en la Patagonia
Argentina) y el extranjero. 

Hoteles en Neuquén, Bariloche, Villa Traful y San
Martín de los Andes. Casas de veraneo en Pinamar,
Punta del Este y La Pedrera (Uruguay) y Proyectos
de viviendas familiares en Barcelona y Málaga
(España) y Miami (Estados Unidos).

Participé como Decoradora en distintas ediciones
de Estilo Pilar y Casa FOA (Ganadora en 2006 del
1er Premio Alba Color y en 2007 del 1er Premio al
Diseño de Alfombras).

En otra vida realicé trabajos editoriales para publi-
caciones de decoración nacionales y extranjeras
Paratí Deco, Revista Nordelta, etc.

Estoy casada y soy madre de mellizos. Soy
Profesora de yoga y desde Tergar Buenos Aires
difundo las enseñanzas del monje Mynguir
Rinpoché.

Las consignas del sponsor fueron que todos los diseños fueran posi-
bles, que resultaran prácticos de producir y con un nivel de acabado
acorde a su fábrica. En resumen, buen diseño a un precio no tan ele-
vado.

En Estilo Pilar, la convi-
vencia del adentro y el
afuera se fusionan para
ofrecer una experiencia
única donde la naturaleza,
la tecnología y los anima-
les se entrelazan. Los más
pequeños podrán interac-
tuar con animales en el
sector granja y disfrutar de
shows en vivo que harán
de la visita una experiencia
inolvidable. 

Este año se presenta la
Cámara de la Madera
(CADAMDA) con tres
unidades modelos de
madera. Y 18 contenedores
marítimos que conjugarán
lo industrial, lo tradicional
con lo reciclado. 

Contacto: info@amigos-
delpilar.org.ar

Fotos: Gentileza Estilo
Pilar y diseñadora Cadenas
Madariaga.
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Informe de CAME

Así surge del Índice de
Ventas Minoristas Pymes
de la Confederación
Argentina de la Mediana
Empresa (CAME), elabo-
rado en base a un releva-
miento mensual entre
1.241 comercios minoris-
tas del país, realizado del 2
al 6 de octubre.

Análisis sectorial
En septiembre, seis de

los siete rubros registraron
caídas interanuales en sus

notaron rechazos de pagos
con tarjetas superiores a
los habituales.

Dos de los sectores más
afectados en el mes fueron
Alimentos y Bebidas, con
una contracción de 8,1%
anual y Farmacias (-
12,3%). 

El declive de esos rubros
básicos, confirman la difí-
cil coyuntura que atraviesa
la actividad comercial.

ventas. La mayor retrac-
ción ocurrió en Farmacia (-
12,3%) y el único rubro en
alza fue Calzado y
Marroquinería (+4,3%).
En el acumulado del año,
Farmacias (+3,2%) y
Calzado y marroquinería

(+0,5%) son los únicos que
experimentan crecimiento.

Alimentos y bebidas
Las ventas descendieron

un 8,1% anual en septiem-
bre, a precios constantes y
acumulan una baja del

2,6% en los primeros
nueve meses del año frente
al mismo periodo de 2022.
En la comparación inter-
mensual disminuyeron
1,6%. 

niveles de ventas, mane-
jándose principalmente
con productos nacionales,
y económicos. 

El aumento de precios
del mes alejó al público, y
desde los negocios consul-
tados contaron que por
momentos se quedaron sin
mercaderías porque los
proveedores “especulan y
no entregan”.

“Hay problemas de
reposición no sólo por fal-
tante de mercadería, sino
también porque los prove-
edores mantienen los pre-
supuestos por sólo 2 días y
no dan a pagar” (Comercio
de Resistencia, Chaco).

“Fue un mes pésimo, no
se vendió nada, y no sabe-

mos qué va a suceder hasta
marzo” (Comercio de la
ciudad de Godoy Cruz, en
Mendoza).

Calzado y 
marroquinería
Las ventas ascendieron

un 4,3% anual en septiem-
bre, siempre a precios
constantes, y registran un
aumento de 0,5% en los
primeros nueve meses, en
relación con el mismo

“No hay plata en la
calle”, fue la frase más
repetida entre los empresa-
rios consultados. Hubo
quejas además por las
demoras en las entregas de
los proveedores y faltantes
de harina, azúcar, yerba,
café, entre otros productos.

“Los primeros días del
mes se vendió bastante,
luego las ventas bajaron”
(Comercio de la ciudad de
Córdoba).

“Por la inseguridad que
hay, estamos abriendo
menos horas, y vendemos
menos. Además, la gente
compra menos" (Comercio
de la ciudad de Mar del
Plata, Provincia de Buenos
Aires).

Bazar, decoración, 
textiles para el hogar y 
muebles
El declive fue del 1,2%

anual en septiembre y
suma un retroceso del
1,9% en los primeros
nueve meses del 2023,

contra el mismo periodo
del año pasado. 

En la comparación inter-
mensual, subieron 2,4%.
El rubro viene desde hace
muchos meses con bajos

Las ventas minoristas de muebles 
cayeron 1,2% interanual en septiembre
Sin embargo, aumentaron 2,4 por ciento respecto de agosto de 2023. En tanto, las ventas minoristas de

PyMEs cayeron 5,1% anual en septiembre y acumulan una baja de 2,6% en los primeros nueve meses

del año, frente al mismo periodo de 2022. En tanto, en el contraste intermensual, las ventas descendie-

ron 1,1% con relación a agosto. La producción de muebles cayó 1,6 por ciento en agosto respecto del

año anterior. Comunicado de CAME.

“Septiembre ha sido el
peor mes del año”, senten-
ció CAME. Al consumo le
pegó la devaluación
impuesta por el FMI a
mediados de agosto, que
tuvo como correlato fuer-
tes subas de precios.

Hubo menos opciones
de financiamiento en cuo-
tas y eso revirtió decisio-
nes de compra, especial-
mente en bienes de mayor
valor. Algunos negocios

Variación sectorial acumulada en los primeros nueve meses de 2023, discriminada por sector.

Variación interanual registrada en septiembre de 2023 versus septiembre de 2022, por sectores.

Evolución de las ventas minoristas, en el promedio de todos los subsectores relevados por CAME, desde
octubre de 2021: el último mes en el que aumentó el consumo fue diciembre de 2022 (+3,2 por ciento).  
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bién por la caída de los
márgenes de ganancias. 

No se consiguen drogas,
faltan medicamentos, hay
compras que los clientes
deben encargar y buscar a
hasta cinco días después.

“Hay faltantes de reme-
dios costos y oncológicos.
Hicimos descuentos de
hasta 15% en compras sin
obra social, la gente se
lleva el medicamento más
barato” (Farmacia de la
ciudad de San Martín en
Provincia de Buenos
Aires).

“Hubo muchos proble-
mas para reponer stock y
conseguir algunas drogas
por eso cayeron las ventas,
porque gente en el local
hubo como siempre”

cubrirse de próximos
aumentos.

“Se vendió un poco
mejor que el año pasado y
que el mes pasado, creo
que se estuvieron antici-
pando compras para el Día

periodo de 2022. 
En la comparación inter-

mensual subieron 3,5%. El
sector arrancó su tempora-
da alta, y este año con anti-
cipación por las agradables
temperaturas que se arras-

de la Madre” (Comercio de
la ciudad de Santa Fe)

“Las ventas de agosto
fueron flojísimas, por eso
se incrementaron tanto
setiembre, aunque la infla-
ción también fue muy alta”

(Ciudad de Salta).

Farmacia
Las ventas se desploma-

ron 12,3% anual en sep-
tiembre, sin embargo, aún
acumulan un crecimiento
de 3,2% en los primeros
nueve meses del año, siem-
pre comparado con igual
periodo de 2022. 

En relación con el mes
pasado, bajaron 9,9%. Fue
un mes muy malo para el
rubro, no solo por los bajos
niveles de ventas si tam-

(Farmacia de Comodoro
Rivadavia, en Chubut).

Perfumería
Se registró un declive

del 1% anual, y también
acumulan una caída de 1%

en los primeros nueve
meses del año frente al
mismo periodo de 2022. 

En la comparación con
agosto subieron 1,1%. Se
vendió poco y productos
de bajo valor. En las tien-
das manifestaron que no se
consiguen cremas derma-
tológicas, y que las altas
tasas que cobran las tarje-
tas por financiamiento en
cuotas frenan las ventas.
Además, con las últimas
subas del dólar los produc-
tos importados quedaron

Continua en pag.: 16

tran desde agosto, lo que
apresuró ventas de calzado
primaveral. 

En algunas tiendas seña-
laron que es posible que se
hayan anticipado compras
del Día de la Madre, para

La producción de muebles cayó 1,6% interanual en agosto
La industria manufacturera de PyMEs sufrió su tercer mes consecutivo de con-

tracción en agosto, experimentando una disminución del 5% en comparación con el
mismo período del año anterior. 

Si se examina el lapso acumulado desde enero hasta agosto de 2023, se eviden-
cia una caída anual del 0,1%. Además, en lo que respecta a la comparación men-
sual, también declinó un -0,9%.

Durante este mes, las empresas operaron, en promedio, a un 73,1%, de su capa-
cidad instalada, y un 54,6% de ellas informó dificultades para reponer sus inventa-
rios. 

Este período estuvo fuertemente influenciado por los acontecimientos económi-
cos vinculados a las elecciones PASO, como ser la devaluación y los aumentos en
los precios, que impactaron significativamente en la actividad productiva.

Se observa que las empresas que disponen de un margen financiero optaron por
acumular inventarios de insumos, como una medida para garantizar la continuidad
de la producción en los próximos meses. 

A su vez, los industriales consultados expresaron sus principales preocupaciones,
que incluyen la escasez de mercancías, incrementos desproporcionados en los pre-
cios de los insumos y dificultades para realizar pagos al exterior.

Estos resultados surgen del Índice de Producción Industrial Pyme (IPIP) que ela-
bora CAME, con una muestra que alcanzó a 395 firmas pyme a nivel federal.

En el rubro madera y muebles se reflejó una disminución del 1,6% anual a pre-
cios constantes, lo que reúne un aumento del 1,1% en los primeros ocho meses del
corriente año en comparación al mismo lapso del 2022. 

Sin embargo, en el contraste mensual, se registró una mejora del 3,3%. Durante
este mes, las industrias operaron al 76,5% de su capacidad instalada, lo que repre-
senta un aumento con respecto al 75,5% de julio.

El sector alertó sobre la profundización de los faltantes, especialmente en pro-
ductos como pegamentos, clavos y barnices, y se agregaron nuevas variedades de
madera que carecen de sustitutos, lo que directamente impide completar las entre-
gas. 

A pesar de esto, los resultados muestran una notable dispersión, con algunas
empresas reportando buenos niveles de actividad mientras que otras experimentan
niveles muy bajos. 

Sin embargo, todas coinciden en que el mercado se encuentra en un estado de
altibajos que dificultan la identificación de una tendencia clara.

Detalle de los indicadores que refieren a muebles y otros productos: septiembre registró un aumento de ven-
tas del 2,4 por ciento respecto de agosto. Sin embargo, el acumulado de enero-septiembre marca una caída
de ventas del 1,9 por ciento, en línea con los “altibajos” que señaló Gustavo Mehring (ver entrevista
aparte). 

Variación interanual de producción PyME de agosto: madera y muebles tuvo una moderada caída del 1,6
por ciento en comparación con papel e impresiones; químicos y plásticos; y metal, maquinarias y materiales
para transporte.

Evolución de la producción en los últimos 24 meses.
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todos factores indispensa-
bles para elevar la compe-
titividad y las utilidades.

Estas cuestiones se pue-
den mejorar dentro del
proceso productivo y apli-
cando metodología. Más
allá que la competitividad
también va a estar influen-
ciada por el tipo de cambio
y la coyuntura económica,
obviamente que va a
influir, pero fundamental-
mente nuestro objetivo es
que internamente la
empresa sea eficiente.

Los cinco puntos que
determinan la competitivi-
dad son estos (ver ima-
gen):

- Calidad
- Precio 
- Tiempo de entrega
- Servicio 
- Medio ambiente
F u n d a m e n t a l m e n t e

nosotros trabajamos siem-

Competitividad empresaria

máquinas- sino trabajamos
en mejorar los métodos y
la capacitación de los
recursos humanos.

Después una vez que
logramos que esto ande
bien y si la escala de ven-
tas lo permite, se ve de
incorporar máquinas y tec-
nología.

Los beneficios de aplicar

esta metodología y mejora
continua son:

- Incrementa la eficien-
cia 

- Co-participación de
todo el personal 

- Motiva al personal por-
que se siente participe de
la solución 

- Y permite aumentar la
capacidad de producción
sin inversión o con mínima
inversión.

Beneficios de su aplica-
ción: hay ejemplos reales

pre con los tres primeros
Los tres primeros se logran
aumentando la productivi-
dad. La productividad
nosotros la definimos
como la productividad de
la mano de obra porque
sería la cantidad de pro-
ducto que puedo fabricar
sobre los recursos inverti-
dos.

Como el recurso que se
regenera mes a mes y que
es muy difícil de amortizar.
Generalmente no se amor-
tiza el valor de la hora

hombre; nosotros tratamos
de trabajar fundamental-
mente en lo que es la meto-
dología y la mano de obra.

Entonces buscamos la
eficiencia para mejorar la
productividad, no aumen-
tando la cantidad de pro-
ducción -comprando
máquinas, mejorando todo
lo que sea la aplicación de

“Buenas tardes, muchas
gracias por invitarme.
Trabajo en el INTI, que
está dividido en diferentes
sectores industriales. Hay
50 centros de investigación
y cada uno cuenta con su
representante del sector
industrial 

Yo represento al de la
Madera y el Mueble.
Dentro de este Centro yo
me hice cargo del área de
Asistencia Técnica en
Gestión y Procesos
Productivos. Entonces me
propusieron hoy charlar
sobre mejora continua en
el sector maderero.

Nosotros hacemos asis-
tencia técnica a las empre-
sas a las cuales visitamos
en un programa de aproxi-
madamente 8 a 10 meses
para mejorar su eficiencia .

Las técnicas que utiliza-
mos son las que vamos a
mostrar hoy: el método
Kaizen. Conceptos, benefi-
cios e implementación
para que el fabricante lo
pueda aplicar directamente
sin tanta dedicación o estu-
dio. Se llevan una guía
practica.

En esta primera parte
vamos a hacer eje en un
concepto: competitividad
puertas adentro. En nuestra

área tratamos de mejorar la
competitividad de la indus-
tria .

Y la competitividad
tiene un contexto, pero
también se puede manejar
puertas adentro fundamen-
talmente para poder
aumentar la capacidad de
producción, reducir costos
y mejorar la calidad. Son

Disertación sobre método japonés Kaizen,
que plantea una mejora continua

El enviado especial de D&F Muebles a FEDEMA 2016 registró la disertación completa del ingeniero

Rodolfo Foglia, quien se desempeñaba entonces como Responsable de Asistencia en Gestión y Procesos

Productivos para MiPymes en INTI Madera y Muebles. Fue en el Galpón C del Predio Vuelta Fermoza

de la capital formoseña, a metros del río Paraguay. Artículo publicado originalmente en diciembre de

2016.

de algunos resultados obte-
nidos en fábricas de mue-
bles (ver imagen), como
por ejemplo el aumento de
la capacidad de producción
o la reducción del tiempo
de entrega. Trabajando
sólo en la organización del
proceso, mejora las comu-
nicaciones internas y los
métodos de trabajo.

Otro ejemplo de otra
fábrica, en el sector de
armado aumentaron su
productividad trabajando
en la metodología, en la
planificación de la produc-
ción. Reduciendo los tiem-
pos de entrega

Los proyectos a medida
y a pedido son especiales.
Al trabajar con planea-
miento de la producción
organizando un poco las
funciones dentro de la
estructura organizativa de
la planta se pueden reducir
los tiempos de entrega
repercutiendo en el impac-
to económico.

Porque cuanto antes se
entrega, antes se cobra.
Entonces también mejora
el tipo de cambio.

El otro caso es de elimi-
nación de capital no inmo-
vilizado en un aserradero
en Misiones. Trabajamos
en la metodología de
desempalillado. Es el pro-
ceso donde las tablas van
en el secado en horno bien
apiladas sobre varillas. Se
paraliza la madera y des-
pués hay que embalarla y
entregarla a los distribui-
dores, y para eso hay que
sacar esos palillos que fun-
cionan como separadores.
Ese proceso es manual y

sin incorporar una máqui-
na se logró que ese proceso
equiparara la producción
del aserradero y de los
secaderos. Entonces, las
tres etapas fundamentales
de este aserradero estaban
en sincronía, casi la misma
velocidad y se logró vaciar
un galpón con esa metodo-
logía. ¿Por qué? Porque
todos esos pallets de tablas
que salían del secadero
había que reubicarlas para
que después pasaran por el

proceso manual y se pudie-
ran embalar para que
vayan al cliente.

Estos son ejemplos de
beneficios que se logran
con esta metodología de
mejora continua.

Pero primero hay que
saber dónde tengo que
actuar, dónde están las pér-
didas en producción.
Entonces utilizamos lo que
los japoneses dicen las
siete pérdidas del sistema
de producción 

Las califican en: 
1- Pérdidas por fallas y

retrabajos;
2- Cambios por procesa-

mientos innecesarios;
3- Perdidas por traslados

internos;
4- Por movimientos

innecesarios de trabajado-
res;

5- Pérdidas por espera
del trabajo;

6- Pérdidas por tener
alto inventario;

7- Pérdida por produc-
ción en exceso.

No estamos hablando de
pérdidas de material, sino
que fundamentalmente se
habla de pérdida de
horas/hombre de trabajo.

En muchos lugares la
hora hombre es cara y den-
tro de la distribución de
costos la hora hombre pesa
casi un 50 por ciento.
Entonces, utilizando estas
técnicas nosotros podemos
incorporar metodología
entrenando a la gente.
Lograr una mejor eficien-
cia. La eficiencia la logra
la gente. Las empresas
están dirigidas por gente y

nosotros tenemos que tra-
bajar sobre la gente.

- Algunas de estas pérdi-
das por fallas y retrabajos
son problemas de calidad
en el producto. Muchas
veces es por falta de comu-
nicación y definiciones en
el momento de planificar
la producción; no se apli-
can bien los trabajos, viene
de vuelta la mercadería por
ese motivo y obliga a retra-
bajos. Un mueble que a lo
mejor implica una hora de

Kaizen es el nombre del método japonés de mejora continua. 

Calidad, precio y tiempo de entrega son factores que una empresa puede intentar controlar. 

Ejemplos de resultados obtenidos en tres casos puntuales de mejora de los procesos.
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entonces después nos olvi-
damos y cometemos los
mismos errores.

Recolectar datos, ¿iden-
tificar causas posibles? Y
establecer plan de acción.
Prever problemas de todo
tipo: problemas de progra-
mación, en la cantidad de
producto, en un proceso ya
sea técnico. Pero tiene que
pensarse en todas las eta-
pas y visualizar las causas
más probables 

- Hacer 
Probar las propuestas.

Establecer las pautas de
control para ver si real-
mente es factible reempla-
zar el método anterior. Por
lo que un punto clave es:
capacitar y entrenar al ope-
rador del proceso en lo
nuevo. Generalmente,
cuando asignamos trabajos
en este sector no le damos
la oportunidad de capaci-
tarse al operador y de tener
un periodo de entrena-
miento. Así el operador
toma un régimen de traba-
jo adecuado al ritmo de
producción.

La industria son horas.
Hay que ser muy eficientes
en el uso de las horas.
Antes, con una buena cali-
dad cualquier deficiencia
el mercado lo pagaba. Hoy
no, hoy hace falta muy
buena calidad y muy buena
eficiencia con más cortos
tiempos de trabajo. 

- Chequear
Después está la parte de

chequear. Es decir, compa-
rar los resultados y si die-

ron bien, estandarizar el
nuevo método. Por ejem-
plo, cómo lijar el mueble
antes de que entre en el
sector de pintura. Hay téc-
nicas, hay diferentes tipos
de grano. Eso en una
ayuda visual se puede

capacitar al operador. Hay
que despersonalizar la pro-
ducción. No puede ser que
el conocimiento el know
how de la empresa perte-
nezca al operador del pro-
ceso y no a la empresa. Eso
es grave. Tenemos que
hacer que todo este conoci-
miento quede en nuestras
empresas. Esto es mejora
continua en pocas pala-
bras”.

Cómo se aplica el 
Método Kaizen de 
Mejora Continua
“Lo primero es que el

dueño o el representante
del pequeño taller esté dis-
puesto a cambiar. Estar
abierto al cambio, delegar
algunas de las actividades
y apoyar a la gente que va

a implementar este cam-
bio. Y también darle sopor-
te a la iniciativa. Es decir,
que yo necesito un tiempo
o un material para hacer
una prueba, vamos a facili-
tarles todo lo que necesite,
y después reconocer el
mérito. Se hizo el esfuerzo,
hubo un cambio.

- Promover la mejora
continua: El dueño tiene
que ser el primer promotor
y el líder de la mejora con-
tinua de su propia empre-
sa.

- Reunirse con su equipo
de trabajo: Dictar los pro-
blemas reconocerlos y
facilitar la opinión de
todos que todos puedan
opinar. Implementar el
proceso planear hacer che-
quear y actuar y después
que esto sea una constante

una metodología de la ges-
tión empresarial dentro del
pequeño taller, ya sean dos
o tres personas. Es la única
manera en que se va a
lograr una mejor eficien-
cia, un mejor flujo de caja.
¿Por qué? si yo empiezo a
mejorar mi calidad hago
los trabajos más rápido.

Voy a facturar antes y voy
a tener flujo de caja.

- Trabajo en equipo:
Clave. La clave es trabajar
en equipo. Hoy los siste-
mas modernos de produc-
ción promueven la partici-
pación de todo el personal.
Hay que dar participación
a todo el personal de la
solución. Todos tienen la
oportunidad de opinar.
Algunos opinan bien, otros
menos acertadamente,
pero al menos se les da la
oportunidad de opinar. 

Entonces, en una reu-
nión de equipo registramos
todas las opiniones y toma-
mos las más probables des-
pués consensuamos entre
todos cuáles son las más
probables. Y una vez que
tenemos las más proba-
bles, ahí establecemos un
plan de trabajo.

- Capacitar: Cómo que-
remos que se hagan las
cosas. Muchas veces el
dueño está preocupado
porque las cosas no se
hacen como uno quiere.
Entonces primero tene-
mos que decirle a la gente
cómo queremos que se
hagan y ahí hay una falla
bastante habitual.
Entrenar al menos una
vez. Analizar los movi-

mientos y el entendimiento
del operador es la mejora
observar los detalles. Ahí
está la famosa espina de
pescado (NdR:  

Se acuerdan que dijimos
bueno reunirse con el equi-
po establecer cuáles son
las causas más probables
de problema y fíjense los
japoneses lo llaman la

trabajo, es decir todo el
armado, con un retrabajo
que va a siete horas porque
hay que desarmarlo, reem-
plazar las partes falladas,
volver a armarlo y volver a
pintarlo.

- Pérdidas por procesa-
mientos innecesarios:
cuando tengo máquinas
que están trabajando mal,
que están desafiladas tengo
que volver o hacer trabajos
manuales fuera de línea.

- Perdidas por traslados
internos: es cuando no le
damos mucha importancia
a la carpintería, al tratado
del material.

- Movimientos innecesa-
rios de los trabajadores: los
trabajos no se han estanda-
rizado. Si bien pueden ser
por proyecto -es decir, el
producto no es estándar y
cambia pedido tras pedido-
si hay procesos que sí se
pueden estandarizar -un
proceso de fijado, un pro-
ceso en las placas-, hay
maneras para hacerlo. Se
puede observar de manera
visual y el operario de
mayor experiencia le
puede explicar al de menor
experiencia trabajar en
equipo dentro de la fábri-
ca.

Son todas cosas muy
sencillas. Estamos hablan-
do solamente de método,
no de cambiar máquinas.
Simplemente haciendo que
la gente pueda trabajar un
poco mejor.

Que significa mejora
continua:

- Planear 
- Hacer 
- Chequear o verificar 
- Y actuar 
Todos los procesos tie-

nen que tener este enfoque.
Vamos a ver qué significa
cada cosa.

- Planear: Antes de todo
preguntarnos. Definir
objetivo. Definir situación
actual (si es en números,
mejor).

En el sector maderero no
registramos, no medimos.
Es todo muy intuitivo.
Todo está en la cabeza,

espina de pescado o dia-
grama de Ishikawa y tam-
bién método de las 5 M
(ver imagen):

- Método
- Material
- Medio ambiente
- Mano de obra
- Maquinaria.

El método se puede apli-
car a cualquier proceso. A
un proceso de cómo traba-
jamos. Nosotros cuando
hacemos la asistencia téc-
nica en INTI nos reunimos
con un equipo de trabajo.
INTI y la contraparte de la
empresa observamos los
problemas y entrevistamos
a los operadores y elabora-
mos una serie de propues-
tas. Discutimos un plan
acordado, porque nosotros
no tenemos la receta de la
mejora. Nosotros llevamos
las nuevas metodologías y
las prioridades que tiene el
dueño; al dueño hay cosas
que lo acosan. Nosotros
estamos para contenerlo y
ayudarlo en una propuesta
y acordamos un plan de
trabajo. Después hay que
implementar esa mejora.
Proponemos un equipo y
un conjunto de activida-
des. Esto es lo conceptual.
Muchas gracias”.

Imágenes: 
Gentileza INTI.

Claves para promover la mejora continua.

“Espina de pescado” o diagrama de Ishikawa, que recomienda “usar
cosas simples”.
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Breves
EXPODEMA 2024 se organizará junto a 
FECOL del 20 al 22 de septiembre
EXPODEMA 2024, nueva edición de la Feria

Internacional del Mueble, Maderas y Aberturas de
Esperanza se desarrollará del 20 al 22 de septiembre de
2024 junto a FECOL, Feria de las Colectividades, en el
Predio Ferial de Esperanza. Así se lo adelantó a D&F
Muebles Gustavo Mehring, presidente de la Cámara de
Industriales Madereros y Afines de Esperanza (CIMAE),
entidad organizadora del evento. 

La primera edición de EXPODEMA se realizó en 1976
y nació con el propósito de promover el intercambio
comercial de las empresas locales. La visión del evento es
“llevar adelante una muestra especificada con caracterís-
ticas que continúen posicionando a la feria como una de
las más importantes del país, sin olvidar las necesidades
actuales y exigencia de los expositores”. 

La feria es un evento que representa a un sector rele-
vante en materia de generación de mano de obra y dina-
mismo económico para Esperanza y localidades circun-
dantes. 

Más información: 
https://cimae.org.ar/

Egger recibió en Austria el premio "Smart 
Factory" del año
La fábrica austriaca de Egger en Unterradlberg ha sido

galardonada con el reconocimiento "Smart Factory" del
año en el certamen de producción más exigente del país,
informó el portal colombiano Notifix. Este reconocimien-
to lo concede una vez al año Fraunhofer Austria, en cola-
boración con la revista industrial, a las empresas manu-
factureras con planteamientos especialmente sostenibles e
innovadores. En la final, Egger ganó la categoría "Smart
Factory" con su producción tecnológicamente altamente
avanzada. Las fábricas inteligentes representan un desa-
rrollo innovador y orientado al futuro en el ámbito de la
producción industrial. 

Mediante el uso de la automatización, la digitalización
y la inteligencia artificial, se optimizan los procesos de
producción y aumentan la productividad, la calidad y la
eficiencia. Según el jurado de expertos, Egger obtuvo este
reconocimiento gracias a su enfoque holístico de las ope-
raciones de producción automatizadas y en red. Sobre
todo, se destacó la creación independiente de sistemas
para la optimización de procesos. 

"El hecho de que nuestra empresa reciba un reconoci-
miento externo tan prestigioso nos llena naturalmente de
gran orgullo. Consideramos que un reconocimiento de

este tipo es la prueba de que siempre vamos por el buen
camino en nuestros esfuerzos por lograr un desarrollo tec-
nológico orientado al futuro", afirmó Martin Wurzl, direc-
tor de Planta de Tecnología/Producción.

Misiones: internos del penal de Loreto 
fabricaron cunas de madera para familias 
de la provincia
Internos de la Penitenciaría de Loreto construyen cunas

con madera sustentable para la Fundación Pequeños
Gigantes, informaron fuentes de Misiones On Line. Este
proyecto, además de brindar ayuda social, promueve la
reinserción laboral y subraya la importancia de la colabo-
ración público-privada en el desarrollo regional. 

La Fundación Pequeños Gigantes y el Servicio
Penitenciario Provincial llevan a cabo un proyecto inno-
vador centrado en la construcción de cunas para bebés
con madera sustentable. Federico Fachinello, integrante
de la Asociación de Productores Industriales y
Comerciales Foresto Industriales de Misiones y el Norte
de Corrientes (APICOFOM), dio detalles de cómo esta
iniciativa aborda cuestiones de sustentabilidad y ayuda
social como también la reinserción laboral de los internos
de la Penitenciaría de Loreto. “Es un proyecto que veni-
mos trabajando desde mitad de año, que llegó a su segun-
da etapa de entrega”, explicó Fachinello. 

Se trata del resultado de una coordinación que incluye
al equipo de Manuel Dutto en la Penitenciaría de Loreto,
y el aporte material de APICOFOM. 

La iniciativa brinda una segunda oportunidad a los
internos penitenciarios al ofrecerles formación y trabajo
en la carpintería, a cargo del ingeniero de industria de la
madera, Maximiliano Conil. “Ya hay internos que salen y
están trabajando en el sector”, afirmó el empresario. No
es sólo una cuestión de fabricación y reinserción laboral.
Las cunas fabricadas son donadas a la Fundación
Pequeños Gigantes, la cual “ayuda a todos los niños pre-
maturos en esta provincia”. 

La redes de solidaridad alcanzaron a Oberá, Posadas y
otras localidades del interior. La naturaleza multifacética
de este proyecto ha sido objeto de elogio por muchos, al
unir diferentes sectores y objetivos en un solo esfuerzo.
La madera, un recurso abundante en Misiones, se ha con-
vertido en una herramienta valiosa tanto en términos
constructivos como en el uso diario. 

Fachinello la describió como “un gran dinamizador de
toda nuestra economía misionera”. Este material susten-
table, que proviene de bosques cultivados, protege al
mismo tiempo los bosques nativos de la región y genera
empleo. De esta manera, la alianza entre el sector público
y privado parece ser un modelo de colaboración y desa-
rrollo mutuo, donde los beneficios son recíprocos y la
sociedad en su conjunto se ve beneficiada. 

“La articulación público-privada creo que en todos los
sentidos o en todas nuestras cadenas productivas va a ser
fundamental”, expresó el empresario, destacando que la
combinación de lo mejor del sector público y privado es
medular para el avance de la provincia y del país.

SCM inauguró en Italia el Centro de 
Tecnología más avanzado del mundo 
Más de 2.500 visitantes procedentes de diversas partes

de Europa, Asia, América del Norte y América del Sur se
reunieron en la sede de SCM Group en Rimini del 28 al
30 de septiembre para inaugurar el nuevo Centro de
Tecnología dedicado a la industria de la madera. 

Este espacio ampliado ahora abarca 4.000 metros cua-
drados y presenta innovaciones tecnológicas y digitales
que atienden a una amplia gama de necesidades de meca-
nizado en la industria del mobiliario, la producción de
ventanas y puertas, la construcción de madera y la car-
pintería a medida. La creación del Centro de Tecnología
es parte de un plan de reurbanización más amplio que
incluye 11.000 metros cuadrados adicionales en todo el
sitio industrial de Rimini. 

Se realizaron inversiones adicionales, que sumaron un
aumento de 20.000 metros cuadrados, para mejorar la efi-
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La Asociación Latinoamericana
de Diseño (ALADI) le otorgó a
D&F Muebles un diploma de
reconocimiento "en mérito a su
valioso aporte para el desarrol-
lo del Diseño en Latinoamérica"

ciencia de producción en los sitios de Scm en Monza,
Piacenza y Siena, así como en el sitio de Villa Verucchio
de la empresa subsidiaria Hiteco, especializada en com-
ponentes electromecánicos. El evento de Gran Apertura
brindó la oportunidad de explorar las últimas soluciones
desarrolladas por el Grupo para optimizar procesos inte-
grados de manera flexible, sostenible y eficiente. Hubo un
gran interés en los sistemas de automatización diseñados
para ayudar a las empresas de la industria, especialmente
a medida que enfrentan una creciente escasez de técnicos
calificados. 

Muchos visitantes también buscaron descubrir nuevos
software y servicios digitales. En la Sala de Control
Digital del Centro de Tecnología, los asistentes aprendie-
ron cómo la IoT Industrial y el aprendizaje automático
están transformando el servicio al cliente. Los datos de las
máquinas conectadas en todo el mundo a la plataforma
IoT de Scm se analizan y procesan utilizando tecnologías
digitales avanzadas y la experiencia del equipo de
Servicio de Scm. Esto permite a los clientes recibir asis-
tencia personalizada, proactiva y predictiva, así como ser-
vicios de asesoramiento para garantizar la continuidad
operativa. Fuente: Notifix.

El fabricante de herrajes Hettich fue 
reconocido como el proveedor más 
sostenible 
Nowy Styl, de origen polaco y uno de los principales

fabricantes europeos de mobiliario de oficina, reconoce la
dedicación de sus proveedores a la hora de promover ini-
ciativas de RSE para la protección del medio ambiente y
medidas sociales a través de su "Supplier Sustainability
Award". Este año, Hettich ha obtenido el prestigioso
"Nowy Styl Supplier Sustainability Award 2023" en reco-
nocimiento a sus destacados esfuerzos en este sentido. 

La sostenibilidad se ha convertido en un factor crítico
en la industria del mobiliario de oficina, especialmente
para la participación en licitaciones públicas. Al ofrecer el
"Premio a la Sostenibilidad de Proveedores", Nowy Styl
involucra activamente a sus proveedores en este proceso.
Klaudia Pieczka, ESG Procurement Manager de Nowy
Styl, explica: "Queremos asegurarnos de que nuestras
actividades y la colaboración con nuestros proveedores
den como resultado las mejores soluciones para nuestros
clientes, respetando al mismo tiempo el medio ambiente
y las personas". En la edición 2021 del concurso, Nowy
Styl se centró en los aspectos medioambientales y socia-
les en general. 

Este año, con vistas a los próximos retos ESG (medio-
ambientales, sociales y de gobierno corporativo), la
empresa estableció estándares más altos para su "Nowy
Styl Supplier Sustainability Award 2023". El jurado de
Nowy Styl justificó el primer puesto de Hettich afirman-
do: "Hettich es una empresa proactiva que trabaja dili-
gentemente para proteger el medio ambiente y apoyar a
los grupos vulnerables dentro de su propia organización.
Estamos orgullosos de colaborar con una empresa tan
concienciada con el medio ambiente y la sociedad". 

Entre los aspectos destacables de su presentación figu-
ran los importantes esfuerzos realizados para hacer frente
al cambio climático, las inspiradoras iniciativas relacio-
nadas con las personas y la cultura, y las eficaces medidas
para promover la diversidad en el lugar de trabajo."
Karlheinz Deutsch, Key Account Manager de Hettich,
expresó su satisfacción: "Estamos encantados con este
prestigioso reconocimiento a todos nuestros colegas que
trabajan incansablemente en Hettich para proteger el
medio ambiente, promover el bienestar de los trabajado-
res y abordar cuestiones sociales y societales. 

El 'Nowy Styl Supplier Sustainability Award 2023' nos
inspira para continuar nuestro dedicado trabajo en estas
áreas". Fuente: Notifix.
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Análisis socio-estratégico Adiós a la sociedad del
rendimiento. En el futuro,
la inteligencia artificial
integrada en nuevas
máquinas nos liberará de
mucho trabajo, e incluso lo
hará mejor que nosotros.
Ahora bien, ¿en qué traba-
jaremos entonces?

Es una buena pregunta,
que nos conduce directa-
mente a la transformación
fundamental del mundo
laboral. La economía crea-
tiva está en auge, y con ella
el desarrollo del potencial
de cada individuo.

Fuente y fotos: Hettich.

Llegan los “nuevos” vie-
jos. En términos globales,
la población está cada vez
más envejecida y al mismo
tiempo se mantiene sana
por más tiempo. 

La jubilación se convier-
te en una fase vital com-
pletamente nueva que se
plantea de manera activa. 

Incluso a edades avanza-
das, se desarrollan nuevos
estilos de vida y se aprove-
cha el tiempo para la reali-
zación personal. 

La edad y el envejeci-
miento adquieren un nuevo
significado. Sin duda, se
trata de perspectivas inte-
resantes.

New Work 
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Megatendencias que tienen impacto global
y que se imponen durante muchos años

Una intensa conciencia
de la propia identidad es la
fuerza que impulsa nuevas
estructuras socioculturales
y conceptos de vida y de
vivienda.

Urbanización 
Por primera vez en la

historia, más personas
viven en la ciudad que en
el medio rural. Las
megaurbes continúan cre-
ciendo, y cada vez son
más. 

Todo se condensa: el
conocimiento, la cultura, la
economía, los modelos de
vivienda y la creatividad. 

De este modo, las aglo-
meraciones se convierten
al mismo tiempo en crisol
de nuevas formas de vida

colectiva y del
progreso tecno-
lógico.

Sociedad de
plata 

productos de consumo
masivo.

En términos de factura-
ción, las categorías que
lideran las ventas son
Alimentos y Bebidas;
Celulares; Línea Blanca;
Turismo; y Hogar.

Preferencias del consu-
midor en medios de pago y
logística

En el ámbito de los
métodos de pago, la tarjeta
de crédito sigue mante-
niendo su importancia pre-
dominante, tal es así que
un 75% de los usuarios
consultados la eligen como
medio de pago.

En cuanto a la financia-
ción, el 84% de las ventas
se resuelven en hasta 6
cuotas mientras que sólo el
5% de las empresas releva-
das financiaron en más de
12 cuotas.

Por último, si se habla de
logística y planificación de
entrega, el envío a domici-
lio continúa manteniendo
su liderazgo siendo elegida
por el 67% de los consumi-
dores, cifra que coincide
con el estudio MID 2022. 

Le sigue el retiro en
punto de venta con un 25%
y retiro en el correo con un
5%.

Foto: Gentileza CACE.

Venta online:
muebles fue
el 2º rubro

más vendido
en el primer

semestre

Nuevas formas de
trabajar, que se acel-
eraron tras el masivo
home office que gen-
eró la pandemia en
2020, exigen pensar
en nuevos entornos
laborales.
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(Perfumería de la ciudad
de La Rioja)

“Los gastos fijos nos
están matando en negocio,
las cargas impositivas, el
alquiler, los servicios, la
rentabilidad no nos está
cerrando” (Perfumería de
la Ciudad de San Luis).

Ferretería, materiales 
eléctricos y materiales 
de la construcción
Las ventas cayeron 3%

anual en septiembre, a pre-
cios constantes y llevan así
una baja de 1,1% en los
primeros nueve meses de
la temporada, en relación
con el mismo al mismo
periodo de 2022. 

En cambio, contra agos-
to subieron 2,1%. No
ayudó la baja disponibili-
dad de crédito en las tarje-
tas, donde muchos clientes
se encontraron con sus
límites saturados, ni la
incertidumbre cambiaria,
ya que es un ramo muy
sensible a esas dos varia-
bles. 

La cercanía de fin de año
en un mercado que no se
reactiva está generando
incertidumbre en los
comercios del sector, que
están siendo muy pruden-
tes al estimar el stock para
los próximos meses.

“Tuvimos muchos pro-
blemas para reponer mer-
cadería, y eso nos hizo
caer las ventas” (Comercio
de San Miguel de
Tucumán).

“La actualización de los
precios es semanal, y las
hacemos varias veces en la
semana, imposible soste-
ner las ventas” (Comercio
en Quitilipi, Chaco).

Textil e indumentaria
Las ventas bajaron un

1,9% anual en septiembre,
y hasta ahí llevan una caída
de 7,3%, siempre contras-
tado con el mismo lapso de
2022. En relación con el
mes pasado descendieron
0,6%. 

Lo que mejor se vendió
fue la ropa deportiva, pero
no en los niveles previstos
para el mes. Algunos
comercios dudan si antici-
pan compras o no, por
temor a no poder vender la
mercadería. 

Las subas de precios
achicaron los márgenes de
ganancias porque hasta el
momento del relevamien-
to, los empresarios señala-
ron que no pudieron aun
trasladar todo al cliente.

Fuente e imágenes:
CAME.

octubre, por el Día de la
Madre.

“Vendimos bien produc-
tos estacionales como pro-
tectores solares y geles,
pero mal todo lo que son

produc-
tos de
cuidados
adiciona-
les, como
c r e m a s
n u t r i t i -
vas, per-
f u m e s ,
máscaras
hidratan-
t e s ”

Informe de CAME

Las ventas minoristas de muebles
cayeron 1,2% interanual en septiembre
muy costosos y no tiene
salida. 

De todos modos, los
empresarios son optimistas
de repuntar las ventas en
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Datos específicos del rubro
madera y muebles. El uso de
capacidad instalada registró un
no tan catastrófico 76,5 por
ciento, dado el contexto de
retracción general.


